

## EL

## ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Libranato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de Cartagena, trimestre 30.—Número suelto un real.

Miércoles 8 de Noviembre.

## El Eco de Cartagena

## Necesidades locales.

Con este epígrafe publicamos hace algunos días un artículo contestación a otros de los Sres. Marco y L. que trataban de mejoras locales y en el que expresábamos nuestra opinión de que los pueblos obtienen no todo aquello que se proponen, si no todo lo que les es absolutamente necesario. Fundados en esta creencia, que todavía conservamos, hemos dicho que la traida de aguas, el saneamiento del almajar y otras muchas mejoras que deseamos ver realizadas, no ocupan todavía el lugar preferente que suponen nuestros queridos amigos, toda vez que aun se hallan casi abandonadas por todos y falta mucho para que llegue a reconocerse la necesidad absoluta de tales mejoras.

La traida de aguas potables, es en nuestro concepto, la mas importante de las mejoras que pudieran realizarse en beneficio de Cartagena y por ella hemos venido abogando uno y otro día, mucho antes quizá que los Sres. Marco y L. pensaran escribir sobre el asunto, pero no por esto dejamos de comprender que si la opinión pública fuese unánime y todos creyeran, como nosotros, que la traida de aguas ha de causar inmensos beneficios a la ciudad y parte de su campo, la mejora se habria realizado ó por lo menos se hubieran puesto en acción los medios que indudablemente existen para verificarlo.

Si esto es así, culpen nuestros queridos amigos a otros, pero no al Director de este periódico cuya constancia y buen deseo en pró de cuanto pueda contribuir al desarrollo de Cartagena no son por cierto en duda.

Que es necesario, tambien el saneamiento del almajar, que seria de suma conveniencia para evitar en parte el desarrollo de las intermi-

tas y que se conseguiria de este modo hermosear esas afueras de la poblacion, todos convienen y no recordamos haber negado que esa seria una mejora de importancia.

Ese terreno que pertenece en su totalidad a particulares, debiera sanearse por medio del drenage, único sistema que en concepto de muchos daria buen resultado, pero ¿puede ni debe obligarse a un particular a que verifique esa operacion sumamente costosa? y ya drenado ese terreno y en condiciones de salubridad ¿desaparecerian las intermitentes que ya se estienden por todo nuestro campo y en forma epidémica atacan hasta a los habitantes en Perin, que dista cinco leguas próximamente del almajar?

No insistan nuestros queridos amigos en hablar sobre mejoras que hoy no pueden realizarse y mucho menos en la forma en que ellos lo pretenden. El saneamiento del almajar vendrá y quizá no tarde mucho, con el derribo de las murallas de tierra, innecesarias de todo punto, y con el ensanche de la zona militar que permita la construccion de edificios. Esta es la reforma que traerá inevitablemente consigo aquella mejora y nosotros confiamos que las dignísimas autoridades militares que hoy tienen a su cargo el mando de la plaza, y especialmente el celoso Gobernador militar, pondrán de su parte los medios convenientes para realizarlo, en la seguridad de que con ello prestarán un señaladísimo servicio a este pais, sin perjudicar los intereses cuyo cuidado tienen a su cargo.

El desarrollo de las calenturas no creemos consista en hallarse sin sanear esos terrenos. Contribuye en partes segun opinion facultativa, el estado del cauce ó acequia que atraviesa el almajar, pero si ese cauce se desvía, dándole otra salida ó si se precutase manteniendo siempre en perfecto estado de limpieza, es bien seguro que no influiria en perjuicio de la salud pública, el terreno que comprende lo que llamamos almajar.

Sentado esto pasamos a ocuparnos

de la cárcel pública cuya necesidad hemos sido tambien de los primeros en reconocer y de los primeros tambien que se han ocupado de ello.

Hace suma falta la construccion de cárcel y así reconociéndolo las autoridades administrativas y judiciales de este partido, han incoado el oportuno expediente que como era de esperar obtuvo la aprobacion del gobierno que mandó formar el proyecto oportuno. Se hizo este, creemos que mereció tambien la aprobacion superior, pero la crisis por que atraviesa el erario público ha sido la única causa para que no se realice. ¿Debe Cartagena de sus fondos municipales construir la cárcel? De ningun modo debe ni pueda hacerlo, por lo tanto la reclamacion de nuestros contrincantes debiera limitarse a solicitar esta mejora del gobierno, ó a escitar al Ayuntamiento para que habilite un local espacioso y cómodo para depósito municipal ó de detenidos y así se impediria lo que hoy está sucediendo y que no es tan horrible y espantoso como se supone, por mas que reconocemos que el edificio destinado a cárcel no reúne las condiciones legales ni de comodidad que fueran de desear y que por nuestra parte deseamos.

Vamos a terminar no sin hacer una súplica a nuestros queridos amigos los señores Marco y L. El autor de estos escritos, carece de los conocimientos y experiencia que ellos poseen y sin embargo lo trata con demasiada crueldad y mas que como adversario como enemigo, puesto que pretenden presentarlo como refractario a toda clase de mejoras, pero es inútil la táctica empleada y sin repetir aquella frase «Te veo» súplica a sus amigos tengan presente que su pluma no irá mas allá de donde crea debe ir, sin embargo de las continuas excitaciones y alfilerazos que viene sufriendo resignado y que, en su opinion, no merece.

## Misceláneas.

Inmensos son los beneficios que

la apicultura ó cultivo de las abejas proporciona en los Estados Unidos de América.

Muchos de ellos que se dedican a esta tarea han recibido la opulencia en pago de sus cuidados.

M. Harbinson, el gran agricultor de California, ganó anualmente con sus colmenas la suma de 25 mil dólares limpios.

En el Estado de Nueva-York el capitán Hetherington de Cherry Valley, ha vendido el año último 88 mil libras de miel, que a un franco 25 centimos valen 140 mil francos. A. Grimm de Jefferson ha llegado a vender 60 mil libras.

Segun los últimos datos estadísticos, hay en los Estados Unidos 70 mil apicultores, poseedores de tres millones de colmenas. Por término medio se considera que cada colmena produce 22 libras de miel, lo cual arroja una cosecha anual de 66 millones de libras, que al precio citado valen 82.500.000 francos con mas unos 30 millones, productos de la cera. He aquí como el toro de aspecto produce una verdadera mina de oro.

En aquel pais se publican cuatro periódicos destinados exclusivamente a esta interesante producción.

En San Francisco de California se ha expuesto al público, segun vemos en un periódico, una imagen esculpida en cobre que mide 4 pulgadas y pesa 50 libras. Esta curiosidad fué desenterrada por unos obreros de la compañía de navegacion del Colorado, y se cree que sea obra de la antigua raza de los astecas. Representa un hombre con un corazón en la mano, y se calcula que cuenta mil años de existencia.

Un diario francés nos da estos curiosos detalles sobre los establecimientos matrimoniales, establecidos en grande escala en los Estados Unidos:

Estos establecimientos tienen dos salones: en el uno se hallan expuestas numerosos fotografías de señoras que desean casarse, sólo los hombres tienen entrada en el otro.